

Hace una semana se hizo formal el inicio de la fase pública de negociaciones de paz entre el Gobierno y la guerrilla del ELN ¿Qué otra percepción tuvieron los tuiteros de esa coyuntura histórica? Léala aquí:

Muy bien recibido por los tuiteros colombianos fue el nuevo proceso de paz en el que se embarcaron **el Gobierno y el Eln**, públicamente, el pasado martes 7 de febrero.

“Desde el 18 de enero, cuando las delegaciones del Gobierno y la guerrilla anunciaron en un comunicado conjunto que la liberación del excongresista Odín Sánchez sería el 2 de febrero y la instalación de la mesa de negociaciones, el 7 de febrero, **más del 73% de los mensajes sobre este proceso de paz fueron positivos**”, señaló el Pulso por la paz, el informe quincenal que publica con análisis de datos de la red social Twitter la Fundación Ideas para la Paz.

A esto se le añade que los mensajes tuvieron una tendencia favorable por encima del 60%. Esto quiere decir que los colombianos se expresaron casi siempre positivamente sobre las negociaciones de paz con la segunda guerrilla del país. “El punto negro de esta tendencia se registró entre el 19 y el 22 de enero, cuando el jefe negociador del Eln, **Pablo Beltrán**, reconoció que la familia de Odín Sánchez habría pagado parte de los 3 mil millones de pesos que esa guerrilla exigía para dejarlo libre, así como la liberación de un extranjero que tenían en su poder. Estos hechos, ambos vinculados con el delito de secuestro, centro de la discusión sobre el inicio de las negociaciones con el Eln, impactaron la percepción positiva de los tuiteros, que disminuyó a un 50%”, sostiene el documento.

[Lea también: La paz moviliza y polariza a los colombianos en Twitter](#)



Los temas que más movilizaron a los tuiteros colombianos en torno a la posibilidad del nuevo proceso de paz entre el Gobierno y el Eln fueron la liberación de **Odín Sánchez** y la instalación de la mesa de negociaciones, en Ecuador. Otros temas que se difundieron con intensidad fueron: La liberación del soldado Fredy Moreno, secuestrado por el ELN el 29 de enero en Arauca y su entrega al Comité internacional de la **Cruz Roja** el 6 de febrero, así como el indulto que el Gobierno otorgó a dos guerrilleros.

La percepción negativa sobre el Eln sigue siendo el **secuestro**. La negativa del Eln de liberar a Odín Sánchez, el pedido de 3 mil millones de pesos a su familia para

dejarlo en libertad y el secuestro del soldado **Fredy Moreno**, a tan solo unos días de que iniciaran las negociaciones en Ecuador, fueron los argumentos principales de los opositores de este proceso. En Twitter, 8 de los 10 mensajes más retuiteados estuvieron relacionados con estos hechos. El ranking de los usuarios más influyentes lo lideraron **Honorio Henríquez**, senador del Centro Democrático; el comediante Crisanto Vargas, mejor conocido como Vargas Vil; Juan Fernando Cristo, Ministro del Interior; y la periodista **Salud Hernández-Mora**.

[Lea también: Las Farc, las más beneficiadas en Twitter tras el triunfo del No en el plebiscito](#)

Como ha quedado registrado en informes anteriores, esta vez también los tuiteros le hablaron directamente a los protagonistas de la noticia. El usuario que más mensajes tipo respuesta recibió fue el presidente Juan Manuel Santos, seguido por la cuenta oficial de la delegación de diálogos del Eln. Completan el ranking de los usuarios a los que más les hablaron los colombianos, el senador por el Polo Democrático Alternativo Iván Cepeda, la cuenta de la radio oficial del Eln, Radio Nacional Patria Libre (RANPAL), y la cuenta de **Juan Camilo Restrepo**, jefe del equipo negociador del Gobierno.



Ficha metodológica

Número de Tweets: 35.474

Tiempo de muestreo: Del 18 de enero al 8 de febrero de 2017

Información extraída usando Search API de Twitter con autenticación de usuario*

Query: ("eln" OR "quito") AND ("acuerdo" OR "proceso" OR "diálogo" OR "negociación" OR "paz")'

<http://colombia2020.elespectador.com/politica/eln-empieza-proceso-de-paz-con-respaldo-de-tuiteros-colombianos>